



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Mireya Pérez sebastian*

*Parcial I*

*Antropología Médica II*

*Dr. Sergio Jimenez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Segundo Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas. 15 de marzo de 2024.*

\*Historia, Antropología y Medicina: la antropología médica es un subcampo en lo social y cultura, que construyen la comprensión de la salud y la enfermedad, en la cual incluyendo el tratamiento, en lo cual a diferencia de la cultura y los tipos de sociedad. En el departamento de historia de la medicina devela cómo se ha conceptualizado la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo, lo que ha permitido la construcción de una identidad. Así mismo ha hecho posible crear conciencia, prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de las enfermedades, y comprender la visión que tiene ciertos grupos sociales, pacientes y sus familiares e incluso médicos, identificados con este tipo de experiencia médica denominada tradicionales. La historia, antropología y medicina, en esas áreas por lo general da a conocer sus resultados en revistas muy especializadas. Los tres artículos son ejemplos de la diversidad y pluralidad de enfoques en la práctica médica. Al realizar investigaciones en la historia de la medicina, la cual se ha conceptualizado la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo, lo que nos permite la construcción de una identidad. Como también es posible crear conciencia de la razón de ser de prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de las enfermedades, y comprender la visión que tiene ciertos grupos sociales la cual es denominada medicina tradicional. \*Nace La Antropología Médica: curiosidad antigua, el seno de la comunidad en estos días, una fecunda inquietud por entender el contenido y la utilidad que acarrea el conocimiento de la antropología médica. Ser el enfoque que debemos de inculcar en medicina humana, es un enfoque cultural de la medicina. Tiene contenido de propósito discutir, teórico e históricamente, el proceso de su formación en nuestro país, tomándolo desde sus orígenes entre los antropólogos ingleses. La Antropología médica se ocupa de aplicar ciertos conceptos y prácticas, proceso de cambios de las ideas, patrones de acción y valores que norman el ejercicio de la medicina. Nace la etnología, nace en 1547 con la investigación afanosas de Bernardino de Sahagún, con la gramática nahuatl de Andrés de Olmos, también en 1547, el vocabulario en lengua mexicana de Alonso de Molina, de 1555. Estructuralismo marxista, se niega la especialidad de la antropología. Ciencia e ideología, desde el comienzo, las bases teóricas de la antropología médica, en gran medida, en misma en lo general; corren, consecuentemente, la misma suerte, y cambian de una época a otra según se modifica la orientación ideológica dominante. Distribución de rasgos culturales, a un miembro destacado de la antropología social británica, aportar estudios valiosos sobre la medicina primitiva como entidad bien definida en el agregado total de la conducta humana, es la antropología cultural; clasifica los conceptos etiológicos primitivos en cinco: hechicería,

Perdida del alma, quebrantamiento de un tabú, intrusión de un objeto malefico. \*Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica: la génesis de la medicina en la américa prehispanica puede aún verse reflejada en la cosmovisión mágico religiosa que en la actualidad los pueblos originarios, sobre el fenomeno de la enfermedad y en sus costumbres terapéuticas. La cultura andina prehispánica estaba íntimamente integrada a la naturaleza, nacieron sus concepciones metafísicas. El mundo ideológico se expresaba a través de mitos y creencias, aun persisten en las Américas rural contemporáneas; la magia apareción simultánea al deseo de imfluir sobre los fenómenos sobrenaturales, con el correr del tiempo se insertó en un sistema animista. La teoria prehispánica era psnteísta y politeísta, asumía la espiritualidad del medio natural circundante; la cultura maya quiché también fue politeísta y panteísta. Los nahuas creían en “enfermedades calientes” provenientes del aire solar (tinal echécatl). Shamanes y curanderos; las culturas han existido sujetos con aptitudes par interpretar sueños y profecías, conocer la naturaleza de las plantas, la sabiduria empírica era transmitida ancestralmente. El maíz y la serpiente, es la mitología azteca es representada quetzalcóatl y en la maya pot kukulcán. \*Importancia de la Antropología en la carrera de Medicina: el ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, se refiere de una visión holística, en donde influyen las dimensiones que tienen objetivos en el estudio del hombre como biológicas,psicológicas y sociocultural. Edgar Morin, expresó para comprender al hombre como un ser biocultural que se han de ligar la dimensión sociocultural con la física y biológica. Teoría social de Vygotsky, enuncia el valor de la cultura para desarrollo de los procesos psicológicos humanos. Cole, la cultura es el medio único de la existencia humana, funciona simultáneamente como condición y herramienta de la acción. El proceso de formación profesional del médico general, ha singularizado desde su creación se ha caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido, un desempeño comunitario con los principios de la medicina familiar. La Antropología médica busca la manera de satisfacer las demandas humanitarias y científicas del campo de la medicina, en busqueda del origen social de las enfermedades y de qué manera la sociedad, la cultura, la política, así como tambien como afecta el ambiente a la salud ya sea positiva o negativa. La promoción de salud se representa por las acciones para transformar positivamente los estilos de vida, conocimientos, costumbres higienicosanitarias de los individuos, las familias y la comunidad. La prevención de enfermedades se refiere a la prevención para evitar la aparición de enfermedades como alteraciones en la salud o complicaciones, evitar y así tener buena condiciones en la salud.

# Referencias

1. Bonifaz A. Micología médica básica, segunda edición. México: Méndez Editores; 2002. P. 151-183.
2. ACOSTA, JOSEPTL DE, Historia natural moral de/as Indias, FCE; México, 1940. AOOSTL, HÉCTOR P. "Prólogo" en A. Gramsci, Uteraturay vida nacional/juan pablo, México, 1976.
3. Aguirre Beltrán Gonzalo. La Medicina Indígena. América Indígena 1947, 7: 107-114.
4. Beldarraín Chaple E. Los retos de la Antropología Médica en Cuba. 2010. [citado 14 Oct 2012].